

Órgano de divulgación académica de la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de Antioquia No. 4 mayo de 2001 DORA NICOLASA GÓMEZ CIFUENTES DIRECTORA DE LA ESCUELA

sentar el cuarto número de nuestra revista. Así se consolida, en forma lenta pero segura, un proyecto editorial que surgió no sólo de la necesidad de contar con un órgano de divulgación del conocimiento en alimentación y nutrición, sino también de la certeza de los profesores de la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de Antioquia de que ésta se debe a la sociedad y a ella debe revertir sus reflexiones, sus avances y su quehacer académico en general.

Con este tenemos el gusto de pre-

Después de la lectura de este número quedan grandes inquietudes pero a la vez nuevos retos al contrastar cifras escalofriantes divulgadas en los informes sobre Desarrollo Humano de las Naciones Unidas, que traducen las grandes desigualdades sociales y los límites extremos de pobreza, al lado de fronteras casi inverosímiles de riqueza, extremos que cada día se separan más por brechas aparentemente insalvables.

Estas circunstancias del contexto le dan una dimensión muy significativa a varios de los artículos aquí publicados, como la investigación realizada con comunidades del oriente Antioqueño, en la que un equipo interdisciplinario se ocupa de describir el perfil alimentario y hematológico de un grupo de muieres gestantes, verifica el déficit de calorías y micronutrientes y concluye que se requiere de acciones concretas y efectivas del personal de salud, que contribuvan al meioramiento de la calidad de vida del grupo poblacional más vulnerable. el binomio madre hijo.

En el mismo sentido de los problemas nutricionales y su relación directa con un mundo signado por la pobreza y la iniquidad, se publica el informe final de la Comisión sobre los desafíos nutricionales del siglo XXI. Con su análisis, se recorre el camino que va de la desesperanza a las propuestas. Las recomendaciones allí consignadas se convierten en un punto obligado

se consolida, en forma lenta pero segura, este proyecto editorial de discusión en los sectores políticos y académicos que se ocupan de los problemas nutricionales.

Como ha sido costumbre en esta publicación, se incluyen también temas de actualidad para la comunidad académica. Se cuenta con un artículo muy útil y novedoso sobre indicadores antropométricos para la evaluación de discapacitados y una descripción detallada de la densitometría como método de referencia para validación de otros métodos de evaluación de la composición corporal, de gran trascendencia para investigaciones futuras. También una revisión sobre las aflatoxinas, tema no muy presente en los debates académicos pero de gran importancia en el aseguramiento de la calidad e inocuidad de los alimentos.

Además se destaca un tema de reflexión para el nutricionista dietista y se convierte en la invitación a la lectura de nuestro entorno, a ser sensibles a lo que manifiestan los consumidores de alimentos, desde otros lenguajes, base para la construcción de propuestas educativas dentro de las estrategias de comunicación social. Este campo, que en parte hemos dejado en manos de otros especialistas, se constituye en condición inequívoca de éxito en los programas de educación alimentaria y nutricional.

Por otro lado, el artículo sobre el chocolate nos permite ampliar el conocimiento y las posibilidades de investigación en ese campo tan prometedor, relativo a la articulación academia- industria.

Después del recorrido por el mundo del conocimiento, de la ciencia, llegan dos secciones que se han convertido en la nota agradable de la revista: la crónica, que en esta ocasión se ocupa de entrevistar a la nutricionista María Consuelo Alzate, maestra de nutricionistas, no sólo por su desempeño académico durante muchos años, sino por su actitud y amor hacia la profesión que la han llevado a convertirse en un paradigma del empuje y apertura de posibilidades que brinda la nutrición y dietética como profesión; y la sección "Rastreando lo alimentario" que a través de la literatura nos lleva a deleitarnos en otros mundos alimentarios, con sus códigos y significados.

En conclusión, publicaciones como ésta brindan un abanico de oportunidades a la comunidad académica, para conocer, compartir nuestro quehacer y lo que es más importante aún, reflexionar para la acción. Bienvenida la lectura y la invitación a compartirnos sus artículos y comentarios.

se publica el informe final de la Comisión sobre los desafíos nutricionales del siglo XXI